



## El patrimonio de Santiago Creel: propiedades “heredadas” de cero pesos e ingresos privados millonarios

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados busca la candidatura presidencial de la oposición. Esto es lo que dice su declaración patrimonial

Por **Rodrigo Gutiérrez González**

26 Jun, 2023

Escuchar

Compartir



Una semana tarde, pero la **oposición** ya respondió a la *pre-precampaña* del oficialismo anunciando las *bases para elegir a quien será el candidato presidencial* de la alianza de los partidos Revolucionario Institucional (**PRI**), Acción Nacional (**PAN**) y de la Revolución Democrática (**PRD**).

Si bien cualquiera podrá inscribirse a la contienda, lo cierto es que diferentes encuestas colocan a Santiago Creel como el favorito para competir por “la grande” en las elecciones del 2024.

El diputado federal ya sabe lo que es estar cerca de la candidatura presidencial, casi la consigue en 2006 cuando le fue arrebatada por Felipe Calderón, quien vino desde atrás para ganarle en la contienda interna. Ahora tendrá que pelear con varios contendientes, entre los que destacan las senadoras Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez.

En *Infobae México* llevamos a cabo una revisión de la **declaración patrimonial** del presidente de la Cámara de Diputados y esto fue lo que encontramos.



## Las propiedades de cero pesos



"Estoy listo y preparado": Santiago Creel ante una posible candidatura presidencial. (Ilustración/ Jovani Pérez/Infobae)

Entre sus bienes inmuebles, Santiago Creel reportó poseer **siete bienes inmuebles** con una peculiaridad: **todos fueron heredados o donados al diputado panista y su valor es de cero pesos**.

Se trata de **un departamento, dos casas y cuatro locales comerciales**, según se lee en la declaración patrimonial del legislador.

La primera de las dos casas de Creel le fue donada el 17 de enero del 2007, un inmueble de mil 92 metros cuadrados de terreno y 943 metros cuadrados de construcción.

La segunda vino casi 10 años después, el 21 de abril del 2016, una herencia de 897 metros cuadrados de terreno y 324 metros cuadrados de construcción.



El único departamento que registró suma una superficie de 434 metros cuadrados de terreno y 186 metros cuadrados de construcción. Le fue heredado el 20 de marzo de 2017.

El 21 de marzo del 2016 le fue heredado el primer local comercial. El inmueble alcanzaba los 193 metros cuadrados tanto de terreno, como de construcción.

Los tres locales restantes los recibió el 20 de noviembre del 2019: el primero de 111 metros cuadrados de terreno y 139 metros cuadrados de construcción, los otros dos de 106 metros cuadrados de terreno y 133 metros cuadrados de construcción, cada uno.

#### **Joyas, obras de arte, armas y caballos**



(FOTO: GALO CAÑAS/CUARTOSCURO.COM)

En el apartado de bienes muebles, Santiago Creel anotó una serie de peculiares pertenencias con **un valor de 30.2 millones de pesos**, mismas que adquirió el 31 agosto de 2021.

En un principio muestra bienes que regularmente poseen los funcionarios públicos: **obras de arte y joyas**, sin embargo, a estas le suma **"colecciones"** y detalla que se trata de **armas de fuego**, aunque no refiere de qué tipo.

No solo eso, también en la categoría de "bienes muebles", el legislador del PAN reporta **caballos y sillas para montar**.



### Los ingresos de Santiago Creel

En el apartado de **ingresos** de su declaración patrimonial, Santiago Creel registró ganancias anuales por **16.4 millones de pesos**.

De estos ingresos, apenas **347 mil 783 pesos** provienen del salario de Creel Miranda como funcionario público federal. El resto son de sus negocios privados.

La gran mayoría de los ingresos privados del diputado federal provienen de sus actividades empresariales: **15.9 millones de pesos**. Este monto millonario surgen de tres entes diferentes: Suma de Capacidades, SC; la UNAM y Inmobiliaria Los Bravos, SA de CV.

Además, Santiago Creel recibió **131 mil 330 pesos** por fondos de inversión y **29 mil 895 pesos** por una "sujeción testamentaria".

### Las empresas y los clientes de Creel

Santiago Creel también es **accionista o socio de al menos cuatro empresas**, según lo reportado en su declaración patrimonial.

Del cuarteto de compañías solo una le da remuneraciones: "**Suma de capacidades**", que se dedica a ofrecer servicios profesionales, de la cual el panista es socio con porcentaje de participación del 98%..

De las tres restantes dos se dedican a los servicios inmobiliarios y Creel posee el 4.15% de sus acciones: "**Inmobiliaria los Bravos**" y "**Arrendadora Valle de Bravo**".

La cuarta empresa es "**Creel, García y Asociados**", otra empresa de servicios profesionales, de la que el diputado federal es socio con el 50% de participación.

Además, el legislador panista mencionó a cinco empresas como sus "clientes principales" y de la que recibe varios miles de pesos mensuales por sus "servicios profesionales".